
令和５年度第５回美波町総合計画審議会  議事概要 
 
日時：令和５年３月 27 日（月）19 時 00 分〜 
場所：美波町コミュニティホール 
 
出席者： 
（美波町関係者） 
 岸本政策推進課⻑、福岡政策推進主査 
 
（美波町委員１１名）欠席５名    

床桜委員（会⻑）、遊⻲委員、片山委員、吉田委員、奥村委員、丸⻄委員、酒井委員、
川口委員、向山委員、春田委員、山崎参与（WEB 参加） 

 
（支援業者 ジャパン総研 2 名） 
 
会議次第 

１ 開会 
２ 会⻑挨拶 
３ 議事 
（1） 第 3 次美波町総合計画の（案）パブリックコメント結果について 
（2） その他 
４ 答申 
５ 閉会 

 
会議資料一覧 
 ・美波町総合計画会議資料 
 
 
  



 
会議経過 
 １ 開会後、会⻑挨拶。 
 ２ 事務局より説明 
 ３ 床桜会⻑が委員⻑として会議を進めた。 
 ４ 議事（１）について、事務局が資料に基づき説明を行った。 
 ５ 答申  

６ 閉会 
 
主な質疑等、議事の概要は以下の通り。 
 
◆議事（１） 第 3 次美波町総合計画の（案）パブリックコメント結果について資料に基づ
き、事務局より説明。 
 
【委員】 
パブリックコメントの No.81 の意見について。現在医療センターの方に公園が移転してで
きているが、休日になればスケートボードに限らず色々な人が我が物顔で利用している状
態がありせっかくの施設なのに、公園内の設備の劣化が激しいのではないかと感じる。 
造るのであればルールをしっかり作る必要があると感じる。 
 
【委員】 
パブリックコメントにもあったが、目標指標についていくつか意見として伝えるので参考
にしてもらいたい。 
まず、計画書 61P ごみの排出量の目標指標は町全体ではなく、一人当たりの排出量にした
方が今後は良いのかなと感じた。同様に同ページのリサイクル率に関しても、リサイクル率
は徳島県全体でも低い状態にあるが、現状を踏まえたうえで目標指標として記載している
という点は大変すばらしいのでぜひリサイクル率の上昇に向けて取り組んで頂きたい。 
また、計画書 80P の目標指標、下水道使用料の収納率に関しては目標値が 10％ではなく
100％ではないかと思うので確認をお願いしたい。 
さらに、計画書 88P の目標指標、特定保健指導実施率については、指導する人数が変わる
と％も大きく変わるので、目標としては維持でいいのではないかと感じた。 
その他、計画書 69〜70P に記載のあるワールドマスターゲームズ関⻄に関しては 2027 年
に開催が決まったので、改めて正式な名称に変更したほうが良いと思う。 
➡事務局） 
収納率は記載ミスになりますので修正します。また、特定保健指導実施率についてもご指摘
頂いたように維持とし、ワールドマスターゲームズに関⻄についても正式名称に変更しま



す。 
 
【委員】 
24P のリーディングプロジェクト内にサテライトオフィスとデュアルスクールと記載があ
るが、デュアルスクールに関しての記載がないので、これでいいのかなと感じる。 
➡ジャパン総研） 
デュアルスクールについては記載を追加します。 
 
 
【委員】 
感想も含めた意見として、まず、委員の決め方にはもう少しやり方があるかなと感じた。 
また、サテライトオフィス関係者としては、これだけ色々な意見や数値が集まってきている
ので、もっとデータを見える化できないかと感じた。サテライトオフィス企業にどこまで協
力してもらえるかにはなるが、サテライトオフィス企業の年収等を公開するなどし、数だけ
ではなく企業としての質の部分を住⺠に向けてわかりやすいように周知できないかと思う。 
そのほか、日和佐と由岐に関して、合併 16 年がたつ中で、現在は日和佐にサテライトオフ
ィスが集積している面もあるが、それは地域の人が、サテライトオフィスが来るように尽力
してくれている面もすごく多いと思う。今後も継続して企業が進出するためには地域の受
け入れ態勢が必要不可欠だが、サテライトオフィスに対する理解は一部の住⺠しか浸透し
ていないと感じるので、もっと知ってもらう活動を官⺠連携で行っていくべきだと思う。 
 
【委員】 
パブリックコメント No41 の質問について、「絶句してしまう」の意味がピンと来ていない
ので教えてもらえたらと思う。 
➡事務局） 
アンケートは計画書の目標指標として向いていないという意味で絶句という表現をしてい
るものかと認識しています。 
 
【会⻑】 
パブリックコメント No76 の回答については、前段で同じ説明をしているので、合わせた方
が良いのではないかと思う。 
➡ジャパン総研） 
書きぶりについては前段と同じように変更します。 
 
【委員】 
由岐地区と日和佐地区の合併について、合併から十数年経っているが、パブリックコメント



でも地区を意識した質問が多いと感じた。そこで提案ですが、昨年に本町は「にぎやかそ憲
章」を昨年制定しているので、これからの町⺠全員の方向性や、まとまりを示す一文として、
２P の策定の背景のページに「にぎやかそ憲章」に関する言葉を盛り込むのはどうかと思う。 
（※委員全体賛成の為、２P に「にぎやかそ憲章」に関する一文を踏まえることとなった。） 
 
【床桜会⻑】 
本計画書とは関係ない意見ではあるが、今後各計画を策定する際の審議会におけるルール
作りについて、パブリックコメント要綱などを今後町として検討してもいいかと思う。 
 
 
※その他なし 
今回、審議会で出た意見に関しては会⻑預かりで修正することとし、町⻑への答申を行った。 
 
 
 


